
 

L’ACQUA E’ CALDA  
ANTONINO MONTELEONE 

 
 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 

Salsomaggiore è la città che tutti gli italiani conoscono per le sue terme. Da marzo i 
dipendenti, i commercianti e gli albergatori della città protestano perché questo centro 

termale rischia di chiudere. A Fiuggi le storiche terme sono da poco passate in mano a un 
hedge fund inglese. 
 

COSTANZO JANNOTTI PECCI – PRESIDENTE FEDERTERME 
Ogni qual volta il pubblico, intendo dire l’ente pubblico, si è avvicinato alla gestione di 

uno stabilimento termale come pure da qualche parte ancora oggi si profetizza, sono 
stati disastri. 
 

ANTONINO MONTELEONE  
La fine di Salsomaggiore per esempio… 

 
COSTANZO JANNOTTI PECCI – PRESIDENTE FEDERTERME 

Beh, non solo di Salsomaggiore, se vuole le faccio un lungo elenco: Montecatini, 
Chianciano, Fuggi, Aqui, Aci Acireale, Sciacca, Castellammare, Aiano, se vuole vado 
avanti. 

 
MILENA GABANELLI IN STUDIO 

Siamo la prima meta mondiale per il turismo del benessere con 170 centri termali sparsi 
lungo tutta la penisola e con l’indotto girano 11 miliardi. Laddove gestisce il pubblico 
spesso falliscono, dove gestisce il privato invece le cose vanno bene anche perché spesso 

agisce in regime di monopolio e perché paga delle concessioni molto basse a chi…ai 
poveri comuni naturalmente! Da Margherita di Savoia a Saturnia con Antonino 

Monteleone.   
 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 

Nella piccola Margherita di Savoia può capitare di incrociare i fenicotteri rosa. Siamo in 
Puglia in provincia di Barletta-Andria-Trani. Le vasche che vedete, fanno parte della 

salina naturale più grande d'Europa. La seconda al mondo. 
 
ANTONINO MONTELEONE 

Voi siete salinari? 
 

SALINIERE 
Salinieri! A Margherita non si chiamano salinari, ma salinieri! Perché "salinari" sono 
denominati i cittadini di Margherita. Allora qua il nostro lavoro si chiama "saliniere", nel 

resto del mondo "salinari". 
 

ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 
E' proprio grazie alla salina che si ricavano fanghi ed acque dalle proprietà terapeutiche. 
 

ANTONINO MONTELEONE  



Questo è fango termale?! 

 
SALINIERE 

Sì. 
 
ANTONINO MONTELEONE  

E questo la gente se lo spalma addosso?! 
 

SALINIERE 
Sì. Nelle cure termali… 
 

ANTONINO MONTELEONE  
Quindi chi lo vuole usare viene qua e se lo piglia? 

 
SALINIERE 
No no no. Viene in maniera illegittima ed illegale. 

 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 

Infatti nessuno può prelevare fango o acqua senza il permesso della società Atisale.  
Era  controllata dai Monopoli di Stato, ma poi è  stata privatizzata  e oggi  gestisce la 

salina di Margherita. 
 
ANTONINO MONTELEONE  

E' il vostro petrolio, qua?! Sale, fango… 
 

SALINIERE 2 
C'è l'oro nero e l'oro bianco. 
 

BERNARDO ILGRANDE – IMPRENDITORE 
Potrebbe diventare il futuro dello sviluppo economico di questo paese. 

 
ANTONINO MONTELEONE  
E perché fino ad oggi non lo è? 

 
BERNARDO ILGRANDE – IMPRENDITORE 

Perché fino ad oggi è stato sempre impedito a qualsiasi imprenditore, compreso me, di 
intraprendere iniziative nel settore termale, o dello sfruttamento delle risorse termali. Io 
vorrei fare prodotti a base termale. Creme, fanghi, sieri. Prodotti che possano portare il 

nome di Margherita di Savoia ovunque in Italia e nel mondo. 
 

ANTONINO MONTELEONE  
E quindi lei ha chiesto queste… 
 

BERNARDO ILGRANDE – IMPRENDITORE 
Dal 1998 io ho chiesto con atti specifici delle richieste di concessione.  

 
ANTONINO MONTELEONE  
A chi li ha chiesti? 

 



BERNARDO ILGRANDE - IMPRENDITORE  

Al Monopolio; all'ETI; ad Atisale dopo e al Demanio. 
 

ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 
Nessuno riesce a dargli una risposta. Anche perché la storia è complessa e parte da 
lontano.  

 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 

Nel 1922 è il Comune di Margherita di Savoia a chiedere ai Monopoli di Stato la 
concessione "di una parte delle acque delle campagne della salina". 
Le prime terme, in legno, risalgono agli anni '30. Più tardi il Comune, ebbe un'idea: 

subconcedere per 25 anni lo sfruttamento delle acque termali, al privato che in cambio 
avesse costruito uno stabilimento più grande. Così nasce la società Terme di Margherita. 

Quarant'anni di attività senza concorrenza. Finché non arriva questo signore qui. 
 
GAETANO MASSARO - INSEGNANTE IN PENSIONE 

Pensai di prendere questo sottano e realizzare, qua sotto, un piccolo centro sanitario. Mi 
informai della questione delle acque…  

 
ANTONINO MONTELEONE 

E quindi lei è andato al Comune… 
 
GAETANO MASSARO 

… e mi hanno dato 200 litri di acqua. Una volta fatto questo mi dissero che ci voleva 
l'autorizzazione regionale per trattare queste acque termali.  

 
ANTONINO MONTELEONE 
E l'ha chiesta lei, quest'autorizzazione? 

 
GAETANO MASSARO 

Io ho chiesto l'autorizzazione regionale e da quel momento sono iniziati i miei problemi. 
 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 

I problemi cominciano quando Gennaro Lalli diventa proprietario delle Terme.  
 

GAETANO MASSARO 
Non è una coincidenza. Lalli, facendo pressione - credo - sulle forze politiche regionali 
dell'epoca, non mi hanno dato più l'utilizzo delle acque. 

 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 

Lalli è  un imprenditore di Trani, con un passato nella Guardia di Finanza. Ha sposato  la 
figlia di Romualdo Dicorato , l’imprenditore coinvolto nello scandalo delle tangenti all'ex 
Ministro dei lavori pubblici Giovanni Prandini.  

 
ANTONINO MONTELEONE  

Tanti anni fa c'era un certo professor Massaro, mi hanno detto, che voleva aprire anche 
lui uno stabilimento termale… 
 

GENNARO LALLI 



Non è vero! 

 
ANTONINO MONTELEONE  

S'è fatto dare la licenza!? 
 
GENNARO LALLI 

Non è vero, non è vero. 
 

ANTONINO MONTELEONE  
Io ho visto che lui ha preso la licenza… 
 

GENNARO LALLI 
Sì… 

 
ANTONINO MONTELEONE  
L'ha presa. Poi, dice, a un certo punto è arrivato Lalli e s'è comprato tutto. Ha detto: 

"dimmi quant'è…" 
 

GENNARO LALLI 
No no no no.  

 
GAETANO MASSARO  
Io sono andato da Lalli; gli ho chiesto se potevo diventare una sua dépendance 

 e mi ha detto di no; dopodiché ci siamo accordati per l'acquisto del locale. 
 

ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 
In questo modo  l’unico stabilimento  termale di Margherita, rimarrà soltanto quello della  
famiglia Lalli. L’unico ad offrire cure salsobromoiodiche. Con poche migliaia di euro, Lalli, 

compra fanghi e acque; e grazie alla convenzione col servizio sanitario nazionale incassa 
più di  3 milioni di euro l'anno. 

Posizione che Lalli difende con i denti. Quando si affaccia sul mercato, un nuovo 
competitore come  Bernardo Ilgrande, Lalli invia una lettera al Comune e scrive: siamo 
contrari "ad ogni iniziativa che conceda a terzi l'uso dei fanghi e delle acque". Prima che il 

Comune prenda posizione sulla vicenda, passa del tempo. E che succede ?  
 

BERNARDO ILGRANDE - IMPRENDITORE 
Nel frattempo queste acque e questi fanghi li hanno artificiosamente resi privati, fatti 
transitare in Atisale. 

 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 

Nel 2002, quando il Governo  privatizza la produzione del sale, Lalli entra nella società 
che gestisce la salina: Atisale. Nel  Cda siede, oltre allo stesso Lalli, anche Nicola Sotero, 
cioè  il  manager  delle sue terme. Di fatto è come se comprasse i fanghi da sé stesso. E  

ne ottiene l'uso in esclusiva per circa 30 anni.  
Una mossa che non convince la magistratura. Secondo il Gip di Trani si tratta di "un ben 

architettato disegno fraudolento" poiché si  "inventa di sana pianta" un diritto di esclusiva 
che taglia fuori il Comune, l'unico vero concessionario. 
 

ANTONINO MONTELEONE  



Il Comune di Margherita di Savoia dal fatto che questa sia considerata una Città termale 

quanto ci guadagna? 
 

NUNZIANTE GIACOMANTONIO - EX SINDACO - PRES. CONS. COMUNALE  
Niente, quasi. 
 

ANTONINO MONTELEONE  
Niente. 

 
NUNZIANTE GIACOMANTONIO - EX SINDACO - PRES. CONS. COMUNALE 
E' chiaro che noi abbiamo interesse ad una liberalizzazione.  

 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 

Di fatto l’unica delibera adottata è del 2010: dove  il Comune manifesta l’intenzione di 
liberalizzare le terme. Ma la società di Lalli ha fatto ricorso al Tar. E così, in attesa che si 
pronunci, è tutto bloccato. 

 
ANTONINO MONTELEONE  

Avete fatto una delibera di due pagine in cui dite che volete liberalizzare e per voi... vi 
siete lavati la coscienza. 

 
NUNZIANTE GIACOMANTONIO - EX SINDACO - PRES. CONS. COMUNALE 
No. Non ci siamo lavati la coscienza perché altrimenti non avremmo interessato il 

garante… 
 

ANTONINO MONTELEONE  
E il garante che ha risposto? Me lo dice lei che ha risposto? 
 

NUNZIANTE GIACOMANTONIO - EX SINDACO - PRES. CONS. COMUNALE 
"Ad avviso dell'Autorità gli atti di concessione delle saline dovrebbero essere pertanto 

modificati - quindi - con l'introduzione per il concessionario dell'obbligo a stipulare con gli 
operatori che lo richiedono". 
 

ANTONINO MONTELEONE  
Oh…! E li avete modificati questi atti? 

 
NUNZIANTE GIACOMANTONIO - EX SINDACO - PRES. CONS. COMUNALE 
E' questo che stiamo dicendo noi... 

 
ANTONINO MONTELEONE  

Non li avete modificati! 
 
NUNZIANTE GIACOMANTONIO - EX SINDACO - PRES. CONS. COMUNALE 

Ma lei vuole che il Comune si faccia trascinare in decine di cause o di danni enormi? 
 

ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 
E’ questa la vera preoccupazione dei dirigenti del Comune? Secondo  un consigliere 
comunale, che vuol rimanere anonimo, i motivi sono altri.  

 



CONSIGLIERE COMUNALE – ANONIMO 

Il politico vive di consensi? E allora tu vai là; chiedi il posto di lavoro, fai questo fai 
quest'altro. 

 
ANTONINO MONTELEONE 
In cambio non ti rompo i coglioni. 

 
ANTONINO MONTELEONE 

Senta a me risulta che lei c'ha dei parenti che lavorano per Lalli, è vero? 
 
NUNZIANTE GIACOMANTONIO - EX SINDACO - PRES. CONS. COMUNALE 

Parenti miei? 
 

ANTONINO MONTELEONE 
Eh! E' vero o no? 
 

NUNZIANTE GIACOMANTONIO - EX SINDACO - PRES. CONS. COMUNALE 
Ehm…un attimo un attimo, mi faccia pensare. Sì. No. Ehm..parenti acquisiti! 

 
ANTONINO MONTELEONE 

Parenti acquisiti? 
 
NUNZIANTE GIACOMANTONIO - EX SINDACO - PRES. CONS. COMUNALE 

Sì. 
 

ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 
Della questione dovrebbe occuparsi a tempo pieno il Sindaco di Margherita di Savoia. Si 
tratta di Gabriella Carlucci. Parlamentare del Pdl da poco passata con l'Udc. A lei 

Margherita di Savoia deve un gemellaggio nientemeno che con la città di Miami, in 
Florida. 

 
GABRIELLA CARLUCCI - SINDACO MARGHERITA DI SAVOIA 
Io ti dico una cosa: io sono andata in Puglia nel 2001. Non sono pugliese. Non ho parenti. 

Non ho amici. Non conoscevo nessuno.  
 

ANTONINO MONTELEONE 
Io volevo capire solo se, alla fine, tutto sommato, il Sindaco di Margherita di Savoia, ha 
capito che in presenza di un conflitto di interessi così evidente … che non fa bene al 

territorio questo conflitto. 
 

GABRIELLA CARLUCCI - SINDACO MARGHERITA DI SAVOIA 
Allora. Io più di fare quello che ho fatto. Non è che io me ne freghi. Io ho tentato di fare 
tutto quello che sono gli strumenti, che la legge, visti i contratti in essere, capito? Perché 

addirittura il contratto che oggi c'è Fra la società… tra la salina e le terme è un contratto 
privatistico. Capisci? Quindi io proprio non mi posso intromettere. E' una cosa tra di loro. 

Poi dopo io suppongo che sotto ci siano, che c'è un inghippo, e c'è sicuramente, ma non 
posso dirlo. Devo dimostrarlo con una sentenza di un Giudice che dice così. 
 

ANTONINO MONTELEONE 



Cioè la Guardia di Finanza, quando fa l'informativa, si accorge che c’è una serie di 

documenti… 
 

GABRIELLA CARLUCCI - SINDACO MARGHERITA DI SAVOIA 
Allora guarda ti sfido. Indico una gara internazionale. Ma lo dico e lo faccio.  
 

ANTONINO MONTELEONE 
Lei quali terme preferisce, in Italia, di solito? 

 
GABRIELLA CARLUCCI - SINDACO MARGHERITA DI SAVOIA 
Saturnia, mi piacciono molto. Ci sono andata tante volte. Però ecco quello è un 

termalismo diverso, è un'acqua che sgorga dal sottosuolo. 
 

 
MILENA GABANELLI IN STUDIO 
Andremo anche a Saturnia. Intanto Il sindaco  Carlucci, che si occuperà di  Margherita di 

Savoia quando potrà, visto che è anche parlamentare, ha dichiarato che farà una gara 
internazionale. Vedremo. Nel frattempo l’imprenditore che ha chiesto di aprire da 14 anni 

sta aspettando una risposta. Invece per quel che riguarda Gennaro Lalli e gli  ex 
amministratori della Salina, il GIP ha dichiarato il non luogo – che erano indagati per 

truffa -  il GIP ha dichiarato il non luogo a procedere, invece  ha ipotizzato il reato di 
turbata libertà dell’industria e del commercio. E adesso Saturnia.  
 

ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 
Queste sono le acque di una delle sorgenti termali più rinomate del mondo. Migliaia di  

persone ogni anno vengono ad immergersi nell'acqua calda delle celebri terme di 
Saturnia. Siamo in provincia di Grosseto, nel territorio del Comune di Manciano.  
Su queste colline c’è il buen retiro di  uomini politici, imprenditori, gente dello spettacolo. 

Dal  Ministro dell'Agricoltura Mario Catania, al giornalista Giuliano Ferrara, o il Consigliere 
dell'ex Premier Romano Prodi, Angelo Rovati, solo per fare alcuni nomi. 

Se poi  si cerca  relax e riservatezza c'è l'unico hotel dotato di sorgente termale. Un 
resort ultralusso che nel  tempo è stato ristrutturato ed ampliato. 
 

FABIO DETTI - FUNZIONARIO COMUNE DI MANCIANO (GR) 
Terme di Saturnia ha ristrutturato completamente la propria proprietà aggiungendo delle 

volumetrie date da questo piano del 1998 in quest'area. E ha costruito il campo da golf. 
Circa 60 ettari di campo più 30 di pertinenza 
 

ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 
Centro massaggi, Spa ultramoderna e un grandissimo campo da golf. Totale 260 ettari. 

 
ANTONINO MONTELEONE  
Ma Terme di Saturnia, per tutta quest'area, grandissima; per lo sfruttamento delle acque 

termali; cosa riconosce al Comune di Manciano in termini economici? 
 

FABIO DETTI - FUNZIONARIO COMUNE DI MANCIANO (GR) 
Sui 60 mila euro all'anno. 
 

ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 



Il resort, ogni anno incassa mediamente oltre  20 milioni. Il Comune di Manciano invece 

si porta a casa 12.000 euro per il canone di concessione, più 50 centesimi per ogni 
biglietto di ingresso alle terme, totale annuo 60mila euro. Meno dello 0,5 percento. 

 
ANTONINO MONTELEONE  
C'è una sproporzione tra il fatturato e la quota che poi spetta al Comune che è, insomma, 

secondo me inaccettabile per … 
 

MASSIMO TEDESCHI – PRESIDENTE ASSOCIAZIONI COMUNI TERMALI 
Eh no! No no. Ribadisco. Cioè delle positività di un Comune lei deve mettere: quanto mi 
dà l'azienda privata; quante persone mi occupa e quanti turisti mi attira all'anno.  Se uno 

mi dice: "Guarda non ti do niente e ti occupo 1.000 persone" - adesso estremizziamo - 
qualsiasi, io non lo sono più, ma, io, con le arie che tirano qualsiasi sindaco le 

firmerebbe. 
 
FABIO DETTI - FUNZIONARIO COMUNE DI MANCIANO (GR) 

L’importanza della presenza delle Terme di Saturnia va valutata in modo più complesso. 
 

ANTONINO MONTELEONE  
Non è che può delocalizzare Terme di Saturnia. Se vuole usare l’acqua di Saturnia deve 

stare qua. La minaccia di andare via o di chiudere non è che c’ha…  
 
FABIO DETTI - FUNZIONARIO COMUNE DI MANCIANO (GR) 

Non si va in Serbia o in Romania… 
 

ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 
Posti di lavoro in cambio di risorse naturali e territorio. Grazie a una variante al piano 
regolatore la società Terme di Saturnia è riuscita anche a tirar su 13 villette a schiera con 

vista campo da golf. 
 

ANTONINO MONTELEONE  
Tra tutti questi accordi, Terme di Saturnia ha sempre fatto la sua parte? Cioè ha sempre 
rispettato quello che era previsto? 

 
TOSCA CORTI - MOVIMENTO TERRITORIO E PARTECIPAZIONE 

No. 
 
ANTONINO MONTELEONE  

Quando non lo ha fatto? 
 

TOSCA CORTI - MOVIMENTO TERRITORIO E PARTECIPAZIONE  
Una delle cose che era stata promessa dalle Terme di Saturnia all'amministrazione 
comunale era stato un coinvolgimento forte nel cercare di strutturare in maniera decente 

le "Cascatelle" e le acque del Gorello. 
 

ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 
Queste sono le cascatelle naturali, dove ti immergi senza pagare il biglietto. Ma chi vuole  
fare il bagno gratis lo fa tra l'immondizia e l’incuria. La gente non sa che buona parte 

dell'area intorno al corso d'acqua appartiene sempre alle Terme di Saturnia.  



 

ANTONINO MONTELEONE 
A chi guarda da fuori viene l’idea che essendo di proprietà delle Terme di Saturnia, 

lasciarlo all’abbandono faccia il gioco dello stesso… 
 
ROBERTO DENEI - CANDIDATO SINDACO COMUNE MARCIANO - PDL 

Ho capito uno può pensare questo, è lecito… 
 

ANTONINO MONTELEONE 
Lei pensa che è così oppure no? 
 

ROBERTO DENEI - CANDIDATO SINDACO COMUNE MARCIANO - PDL 
Io voglio pensare in un altro modo, cioè voglio pensare che quella cosa deve cessare di 

essere in quel modo. 
 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 

L’alternativa è andare nella piscina delle terme aperta al pubblico, pagando però il 
biglietto. 

 
OPERATRICE  

Sono 22 euro giornaliere dalle 9:30 alle 17. 
 
ANTONINO MONTELEONE  

E vado alla piscina sorgente con questo? 
 

OPERATRICE  
Per quella è necessario un biglietto supplementare. 
 

ANTONINO MONTELEONE  
Un biglietto supplementare che costa quanto? 

 
OPERATRICE  
22 euro 

 
ANTONINO MONTELEONE  

Altri 22 euro? 
 
OPERATRICE  

Sì. 
 

ANTONINO MONTELEONE  
Ma dai! 
 

OPERATRICE  
Sì! E ha l'accesso, in quel caso lì, soltanto per un bagno.  

 
ANTONINO MONTELEONE  
Per un bagno che si intende? Mi immergo ed esco? 

 



OPERATRICE  

Sì, esatto.  
 

ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 
Ventidue euro d'ingresso a persona che diventano quarantaquattro per fare un bagno 
nella piscina sorgente. Dove ti immergi solo una volta perché è riservata ai clienti 

dell'hotel.  
 

MARCO GALLI – CANDIDATO SINDACO COMUNE MARCIANO - PD 
Mi pare una cosa alta. Un prezzo alto, però queste sono scelte di mercato… 
 

ANTONINO MONTELEONE  
Però glielo consentite voi perché sta scritto nella convenzione che loro possono 

aumentare…possono chiedere il doppio biglietto. 
 
MARCO GALLI – CANDIDATO SINDACO COMUNE MARCIANO - PD 

Sì questo è stato consentito con la vecchia convenzione che non abbiamo fatto noi. 
 

ANTONINO MONTELEONE  
Anche con la nuova. Quindi la cambierà questa cosa se…?  

 
MARCO GALLI – CANDIDATO SINDACO COMUNE MARCIANO - PD 
Io farò di tutto…. 

 
ANTONINO MONTELEONE  

Marco Galli che diventa sindaco cambia questa cosa? 
 
MARCO GALLI – CANDIDATO SINDACO COMUNE MARCIANO - PD 

Io mi impegnerò una volta ristabiliti i rapporti corretti che sono mancati con la passata 
amministrazione con Terme di Saturnia.  

 
ANTONINO MONTELEONE  
Che vuol dire rapporti corretti? 

 
MARCO GALLI – CANDIDATO SINDACO COMUNE MARCIANO - PD 

Che ci vuole dialogo con una struttura del genere. 
 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 

Dove i prezzi , se vuoi passare il fine settimana in bassa stagione sono questi.   
 

RECEPTIONIST 
Può utilizzare l'opportunità che prenota prima: con 60 giorni di anticipo prendendo ad 
esempio una camera superior per due persone, anziché pagarla 1000 euro, costano 700 

euro, quindi c'è il 30% di sconto. 
Così anche la deluxe, anziché pagarla 1.120 le costa 784 euro.  

 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 
Insomma viste queste tariffe l’ex sindaco pensava di poter ottenere qualche soldino in 

più per le casse comunali.  



 

MARIO MECAROZZI – CANDIDATO SINDACO COMUNE MARCIANO – LISTA 
CIVICA 

Noi avevamo previsto una percentuale sulla quantità di acqua effettivamente utilizzata.  
 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 

Apriti cielo. Terme di Saturnia fa ricorso al Tar. Considera troppo onerose le nuove 
richieste del comune e lamenta danni potenziali per 150 milioni di euro in caso di 

mancato rinnovo. Ma il Comune osa pure rompere il monopolio.  
 
MARIO MECAROZZI – CANDIDATO SINDACO COMUNE MARCIANO – LISTA 

CIVICA 
Per la prima volta è stata rilasciata una concessione ad un altro operatore turistico. 

 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 
Il nuovo operatore termale a Saturnia si chiama Giancarlo Ghezzi. Possiede un albergo 

piccolo, ma attrezzato. 
 

ANTONINO MONTELEONE 
L'ultima settimana di maggio, 25 e 26 maggio, due persone qui quanto pagano a testa in 

questa stanza? 
 
GIANCARLO GHEZZI - ALBERGATORE 

Ehh…170 euro. A maggio. Poi, in altri mesi, costa meno chiaramente. 
 

ANTONINO MONTELEONE 
170 euro a testa. 
 

GIANCARLO GHEZZI - ALBERGATORE 
Non a testa. A camera! 

 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 
Un giorno ha scoperto che scavando sotto il suo terreno avrebbe potuto estrarre l'acqua 

termale. Per le autorizzazioni ha aspettato 12 anni!  
 

GIANCARLO GHEZZI - ALBERGATORE 
Abbiamo incontrato molti ostacoli e comunque prima o poi riusciremo a fare un'azienda 
decente. 

 
GIANCARLO GHEZZI - ALBERGATORE 

Questa è l'acqua che esce dalla nostra fonte. 
 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 

Dall'alto del suo albergo Ghezzi può vedere in lontananza le Terme di cui ha spezzato il 
monopolio. Davide contro Golìa. Perché oltre che dalla burocrazia, Ghezzi si è dovuto 

difendere in Tribunale. Infatti delle Terme di Saturnia non ci vuole proprio parlare. 
 
GIANCARLO GHEZZI - ALBERGATORE 

Io so che cosa significa passare la vita nei tribunali con gli avvocati. Ho smesso adesso di 



prendere calmanti io.   

 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 

E se lui ce l'ha quasi fatta, Mario Mecarozzi invece non è più Sindaco di Manciano. La 
notte tra il 13 ed il 14 dicembre scorso quattro consiglieri di maggioranza e cinque di 
minoranza si dimettono dopo l'approvazione del nuovo piano strutturale. 

 
ANTONINO MONTELEONE  

E l'hanno fatta secco! 
 
MARIO MECAROZZI – CANDIDATO SINDACO COMUNE MARCIANO – LISTA 

CIVICA 
E m'hanno fatto secco sì, purtroppo sì! Ma non hanno fatto secco a me, hanno fatto secco 

il territorio.  
 
ANTONINO MONTELEONE FUORI CAMPO 

Cade la giunta, arriva il commissario e rinnova la convenzione con le Terme. Gli introiti 
per il Comune passano da 60 a circa 140 mila euro l’anno, la metà però di quanto si 

aspettava l’ex sindaco Mecarozzi. Corrispondente a circa lo  0,7 per cento dell’intero  
fatturato delle Terme.  

 
MARCO GALLI – CANDIDATO SINDACO COMUNE MARCIANO - PD 
La percentuale precisa non lo so. So che questa è stata una convenzione firmata in base 

a quello che prevede la legge regionale l’articolo 22 della legge 38 legge regionale della 
Regione Toscana e in più, inoltre ci è stata data un una tantum di 30mila euro che è 

stata data come accordo tra il commissario e la società Terme di Saturnia. 
 
ANTONINO MONTELEONE  

Il sindaco Roberto Denei quei 30mila euro a quanto li porterebbe? 
 

ROBERTO DENEI - CANDIDATO SINDACO COMUNE MARCIANO - PDL 
Il sindaco Roberto Denei, non so a quanto li potrei portare però… 
  

ANTONINO MONTELEONE  
Lei non si vuole sbilanciare perché a paura di non venire eletto se dice troppo? 

 
ROBERTO DENEI - CANDIDATO SINDACO COMUNE MARCIANO - PDL 
No, ma no, assolutamente…perché sarebbe… 

 
ANTONINO MONTELEONE  

O ha paura di cadere una volta che lo dice, se viene eletto. 
 
ROBERTO DENEI - CANDIDATO SINDACO COMUNE MARCIANO - PDL 

La cosa che posso dire è che sicuramente a farlo, ma posso sicuramente cercare di 
aumentarla. 

 
MILENA GABANELLI – IN STUDIO 
In sostanza tutti i candidati dicono che vogliono migliorare il rapporto con Terme di 

Saturnia. Bene vedremo se chi amministrerà, sarà in grado di portarsi a casa qualcosa in 



più e soprattutto rompere il regime di monopolio e avviare un po’ di sana concorrenza.  

Invece né l’amministratore delegato delle terme, né la proprietà hanno accettato di 
parlare con noi, pertanto non è stato possibile chiedere per esempio come mai presso la 

banca dati  dell’Agenzia del Territorio il campo da golf figura ancora come campo 
“agricolo” e non come dovrebbe essere come campo sportivo ai fini di lucro.  
 


